























akibat perceraian juga dirasakan oleh anak-anak terutama ketika orang tua mereka memilih menikah lagi dan anak harus diasuh oleh ibu atau ayah tiri. *Keempat*, kelahiran anak di luar nikah; akibatnya anak terkadang harus menerima perlakuan diskriminatif karena polemik yang terjadi antar kedua orang tua akibat kejadian tersebut. *Kelima*, menyangkut psikologi disebut bahwa orang tua yang melakukan tindakan kekerasan terhadap anak-anak adalah mereka yang memiliki problema psikologis. *Keenam*, faktor terjadinya kekerasan atau pelanggaran terhadap anak adalah tidak dimilikinya pendidikan atau pengetahuan religi yang memadai.

Akibatnya yang paling merasakan kepedihan adalah anak-anak karena mereka kehilangan kesempatan untuk merasakan kasih sayang orang tua (belajar, bermain) dan juga teman-teman yang mereka kasihi, dan yang terpenting mereka juga kehilangan rumah (tempat bernaung) dari teriknya panas matahari dan dinginnya air hujan, akhirnya anak-anak terlempar ke jalanan.

Terlemparnya anak di jalanan adalah kondisi yang dapat dikonseptualisasikan sebagai suatu masalah sosial, yang mana anak tidak dapat lagi berperan secara wajar dalam masyarakat, akan tetapi justru sebaliknya mereka berperilaku negatif dalam masyarakat.

Anak yang keseluruhannya hidup di jalanan tidak pernah lepas dari unsur kekerasan baik secara langsung melalui pengalamannya atau dari apa yang sering mereka lihat. Dampak selanjutnya terhadap peningkatan persepsi anak bahwa dunia ini memang tempat yang kejam dan tidak bersahabat, sehingga pola hidup



































































c. Metode Demonstrasi

Yang dimaksud metode demonstrasi adalah metode mengajar dimana guru atau orang lain yang sengaja diminta atau murid sendiri memperlihatkan pada seluruh kelas suatu proses (proses wudhu, jelasnya shalat, dll).<sup>20</sup> Metode ini banyak digunakan dalam bidang ibadah dan akhlak karena untuk memudahkan anak untuk memahami serta mempraktekannya.

Metode demonstrasi dilakukan :

1. Apabila akan amemberikan ketrampilan tertentu
2. Untuk memudahkan berbagai penjelasan, sebab penggunaan bahasa dapat lebih terbatas.
3. Untuk menghindari verbalisme
4. Untuk membantu anak memahami dengan jelas jalannya suatu proses dengan penuh perhatian sebab anak akan menarik.<sup>21</sup>

d. Metode Personal Approach

Metode personal approach adalah suatu metode yang dilaksanakan secara langsung melalui pendekatan kepada setiap pribadi. Dalam metode ini relawan (Pembina) berdialog secara langsung dengan anak jalanan untuk memahami dan mengetahui lebih jauh problem anak, sehingga

---

<sup>20</sup> Abu Hanifah, *Metodik Khusus...*, 120

<sup>21</sup> Ibid, *Metodik Khusus...*, 120





















## 6. Pengertian perilaku sosial anak jalanan

Perilaku social seseorang dapat berubah sesuai dengan pengaruh yang dibawa oleh pribadi seseorang baik di lingkungan (eksternal) maupun potensi pribadi (internal). Sehingga pengertian perilaku social anak jalanan yang dimaksud dalam skripsi ini akan memiliki dua pemahaman, Karena kaitannya dengan proses pembinaan mental keagamaan yang diikuti oleh anak jalanan. Dua pemahaman tersebut adalah perilaku social anak jalanan sebelum mendapatkan pembinaan dan perilaku anak jalanan setelah mendapatkan pembinaan.

Berangkat dari pengertian di atas bahwa anak jalanan adalah anak yang menghabiskan sebagian besar waktunya di jalanan karena sebab apapun. Maka secara otomatis anak tersebut akan sering bergesekan dengan pola hidup jalanan yang cenderung keras dan kejam. Sehingga perilaku social yang terbentuk di dalam diri anak jalanan akan sangat besar kemungkinannya berupa perilaku yang keras, jauh dari norma-norma agama dan tidak terkontrol.

Dari gambaran realitas yang ada, maka yang dimaksud penulis tentang perilaku social anak jalanan adalah tingkah laku anak jalanan sebagai hasil interaksi dengan lingkungannya dan masyarakat di sekitarnya baik yang bersifat positif maupun yang negatif.









































































